

GYÉ-SUR-SEINE

(Aube, canton de Mussy-sur-Seine, arrond. de Troyes, 488 bab.)

L'ÉGLISE paroissiale de Gyé-sur-Seine, dédiée à saint Germain, faisait autrefois partie d'une des enceintes du château de Gyé, centre d'une importante seigneurie qui devint à partir du XIII^e s. la propriété des ducs de Bourgogne. La terre passa par Marguerite de Bourgogne, femme de Louis X le Hutin, à Jeanne de France, héritière du royaume de Navarre et épouse de Philippe, comte d'Évreux. Puis elle revint successivement aux deux filles de ces derniers, Blanche de Navarre, femme de Philippe VI de Valois, et Jeanne de Navarre, épouse de Jean 1^{er}, vicomte de Rohan. Blanche de Navarre notamment fonda dans l'église de Gyé une chapelle dédiée à saint Jean-Baptiste.

L'édifice frappe par ses grandes dimensions (32 m de long). La nef de cinq travées, flanquée de collatéraux, date du XII^e s. et se termine par un chœur à chevet plat du XIII^e s. Au XVII^e s., l'église connut un certain nombre de restaurations, dont par exemple la construction du portail sud.

L'édifice, qui n'est pas inscrit, renferme un mobilier intéressant, dont la plus grande partie a été classée Monument historique ; des fresques ont été récemment mises à jour à l'intérieur de l'église.

Des travaux ont porté sur la réfection de la charpente du clocher qui s'élève au-dessus du flanc nord de l'église et sur celle de la couverture d'ardoises de sa flèche. Une subvention de 50 000 F a été accordée par la Sauvegarde de l'Art Français en 1987.

E. C.